

opusdei.org

Prix Harambee 2013

Céline Tendobi, Médecin à Kinshasa au Centre hospitalier Monkole, recevra, à Madrid, le 14 novembre prochain, le prix Harambee 2013 “Pour la promotion et l’égalité de la femme africaine”.

13/11/2013

Céline Tendobi recevra, à Madrid, le 14 novembre prochain le prix Harambee 2013 “*Pour la promotion et l’égalité de la femme africaine*”. Médecin au Centre hospitalier Monkole de Kinshasa, elle est

récompensée pour son travail au profit de la santé des femmes au Congo.

Céline Tendobi est ravie, « ce prix va me permettre de parler des besoins pressants de Monkole pour continuer de travailler au profit de la bonne santé des Congolais, des plus pauvres surtout, qui font partie du 80% de nos patients”.

Céline Tendobi, née à Kinshasa en 1974, est très investie dans le domaine du solidaire. Sa vocation professionnelle est au service de la prospérité des personnes qui l’entourent.

Étudiante, avec un groupe de ses camarades, elle a consacré son temps libre à apprendre à lire et à écrire aux femmes de la commune de Kindele, “zone très pauvre où les femmes ne connaissant rien, ne sont pas en mesure de prospérer. Nous leur apprenions les premiers

secours, à déceler les maladies infantiles, à coudre, à cuisiner et l'hygiène à avoir chez elles, auprès de leurs enfants”.

Après ses études de Médecine, elle a été stagiaire durant un an à l'hôpital Le Cœur et à la la Clinique des maladies de l'appareil digestif, de Kinshasa, pour prendre en charge par la suite le service ambulatoire et le Programme d'Éducation à la Santé des centres de santé de Kindele, Kimbondo et Moluka, dépendants du Centre Hospitalier Monkole.

En 2004, elle s'est spécialisée dans le domaine de l'échographie obstétrique à Barcelone et à Pampelune. Elle a travaillé en 2005-2006 au Service d'échographie en gynécologie et obstétrique, à l'hôpital Saint-Jean-de-Dieu, à Barcelone et à la Clinique de l'Université de Navarre. Elle avait donc un bon poste de travail en

Espagne lorsqu'elle a choisi d'aller travailler chez elle.

Lutte contre le Sida

En 2007, elle a fondé, en République Démocratique du Congo, le Centre Pilote de recherche concernant la transmission du VIH-SIDA de la mère à l'enfant, qui a pris en charge 5.000 femmes du quartier de Kindele grâce à l'aide de l' Agencia Española de Cooperación Internacional.

Concernant les barèmes de santé de ce programme, on constate qu'entre 2011 et 2012, l'infection du VIH-SIDA a diminué de plus de 25%.

Céline se consacre aussi au programme pionnier pour la promotion de la femme et de la famille qui a permis à plus de 700 familles d'améliorer leurs conditions de vie.

Dans les 200 foyers qui ont bénéficié de ce projet, le taux d'infections dues

au manque d'hygiène, aux diarrhées et aux maladies intestinales à baissé de façon spectaculaire.

La reconnaissance d'Harambee

Le prix à la *Promotion et l'égalité de la Femme Africaine* fut créé par Harambee-Espagne pour récompenser et mettre en valeur les personnes et les projets attachés au progrès humanitaire, culturel ou éducatif au profit des femmes africaines, vrai moteur du développement en Afrique et pour cultiver une plus grande sensibilité aux droits et à l'égalité de la femme.

À ce jour, il a été accordé à Franki Gikandi, Kenyane, promotrice de la fondation Kimlea ; à Christiane Kadjo, Ivoirienne, créatrice d'établissements de formation professionnelle et de centres d'accueil pour jeunes orphelines de guerre ; et à Ezinne Ukagwu,

Nigériane, créatrice du centre rural
Iroto.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr/article/prix-
harambee-2013/](https://opusdei.org/fr/article/prix-harambee-2013/) (26/01/2026)